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E5_AE_B6_E7_9D_A3_E5_c73_543627.htm 今天，人民日报教

科文部、人民日报文化新闻版、人民网教育频道联合主办专

家献计gt.座谈会，华中科技大学校长、院士李培根 ， 北京大

学常务副校长林建华，国家督学、华东师范大学公共管理学

院院长陈玉琨， 浙江工业大学副校长宣勇、北京市东城区教

委主任蔡福全、北京市电气工程学校校长刘淑珍、清华大学

博士研究生沈国章出席座谈会绕教育规划纲要的制定，结合

教育改革和发展中的热点难点问题建言献策。 国家督学陈玉

琨在座谈会上发言，他提出进一步提高博士研究生的待遇，

吸引水平高的人读博士。“因为这几年，从不少学校来说，

发现我们的教育已经出现了淘汰的现象，就是博士研究生不

是水平最高的人。他是根据一个人的活跃程度、努力程度淘

汰的。什么条件淘汰？现在就业形势很严峻，本科生能够找

到好工作的，先把这个位置占住，然后工作之余再去攻读博

士、读硕士。硕士毕业以后，同样如此，能找到好工作的先

去工作，找不到好工作的去读博士。所以现在有一个现象，

就是博士生活太苦太苦。国外的博士研究生是很体面的，但

是我们的博士研究生却很苦，都是自己付费的。所以，我们

还面临着这些改革。现在大学要让导师给博士研究生开工资

，我不同意。作为导师，当然承担着国家的课题，问题是我

们现在很多制度是不合理的。 ” 更多优质资料尽在百考试题
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